

Drucksache Nr.: 267/2022

Dezernat I

Federführend: Schule

Anlagen: Antrag AM Dr.
Böhringer

Az.: 540 agr

Beratungsfolge	Termin	Status	Behandlung
Schulträgerausschuss	21.09.2022	Ö	zur Information

Kostenfreie Abgabe von Menstruationsartikeln an Schulen

Der Schulträgerausschuss wird über den Vorschlag der Stadtschülervertretung und der Verwaltung informiert und berät über den Antrag von AM Dr. Böhringer.

Vorschlag der Stadtschülervertretung und Verwaltung:

Stadtschülervertretung und Verwaltung befassen sich seit dem Frühjahr 2022 mit dem Thema der Verfügbarkeit von Menstruationsartikeln an Schulen. Gemeinsam wurde geplant, in den weiterführenden Schulen in Schulträgerschaft der Stadt testweise kostenfreie Menstruationsartikel zu Verfügung stellen.

Die Möglichkeit der kostenfreien Inanspruchnahme solcher Produkte, die auch schon in umliegenden Kommunen (Kreis SÜW, Stadt Landau, Stadt Speyer ab 2023, Karlsruhe, Heidelberg, usw.) an weiterführenden Schulen angeboten werden, soll zur Enttabuisierung und auch zur praktischen direkten Verfügbarkeit ohne finanzielle Hürde dienen.

Durch private Spenden (u.a. Fördervereine) wurden bereits an einzelnen Neustadter Schulen mit Zustimmung der jeweiligen Schulleitung Spender zur kostenfreien Abgabe von Menstruationsartikeln installiert.

Es ist vorgesehen, testweise zunächst in jeder weiterführenden Schule einen Spender in einer Toilettenanlage je zu installieren. Im weiteren Verlauf der Erprobung können bei Bedarf zusätzliche Spender hinzukommen (z.B. in Toiletten in anderen Gebäudeteilen oder Stockwerken bzw. in der Turnhalle).

Die Auswahl der Standorte soll unter Beteiligung der Schülervertretung, der Schulleitung und des Gebäudemanagements (z.B. Hausmeister) erfolgen, da diese die vor Ort gegebenen Faktoren am besten einschätzen können.

Auf Vorschlag der Stadtschülervertretung ist geplant, freiwillige Schülerinnen und Schüler in das Befüllen der Spender einzubinden.

Die Schulleitungen wurden bereits über die geplante Maßnahme informiert. Sie berichteten, dass dort, wo bereits Menstruationsprodukte abgegeben werden, keine Probleme aufgetreten sind.

Für die Erprobung im laufenden Schuljahr geht die Verwaltung von Koste im niedrigen vierstelligen Bereich aus.

Antrag vom Dr. Böhringer:

Den Antrag von AM Dr. Böhringer zu diesem Thema fügen wir in der Anlage zu dieser Drucksache bei.

Neustadt an der Weinstraße, 13.09.2022

Oberbürgermeister